

JUVENTUD CONSCIENTE

F.I.J.L.

Almería, sábado 18 de Septiembre de 1937

Órgano de la Federación Provincial de Juventudes Libertarias de Almería

Nuestra retaguardia necesita un ritmo más en consonancia con la vanguardia

Entre las muchas incongruencias que suelen presentarse a nuestra atención, ninguna tan absurda como el divorcio existente entre vanguardia y retaguardia. Si no toda la retaguardia ni todos los que viven alejados de los frentes, existen bastantes ciudades, de nuestro territorio leal, que hacen una vida tan ajena a la guerra que más bien semeja zona neutral que beligerante.

Se vive una vida despreocupada, insubstancial, frívola, llena de distracciones y sibaritismos. Funcionan teatros, revistas, cines, parques de atracciones, salas de baile, y, en fin, toda esa variadísima gama de diversiones propias de un país que necesita distraer sus ocios en ese juego del placer fácil e intrascendente.

Como dijimos anteriormente, no todas las ciudades viven esa vida placentera, salvo contados privilegiados a quienes su «suerte» les brinda todo género de abundancias y comodidades. Entre éstas, creemos, se encuentra, hoy por hoy, Almería. Aquí ni la diversión adquiere carácter de feria permanente, ni la abundancia ahita nuestros apetitos.

Y esto no puede continuar así.

Hay que ir a un estrecho lazo de unión entre los que combaten en vanguardia y los que pueden realizar una obra más eficaz en retaguardia.

Se impone un gesto más a tono con las circunstancias. ¡Es preciso que todos conozcamos la tragedia de los frentes de lucha!

No podemos tolerar que mientras en Asturias, Aragón, Madrid, etc. se combate sin tregua ni descanso en una recia y mortífera lucha,

La Alianza efectiva de las dos centrales sindicales, C. N. T. U. G. T., es la única capaz de terminar con tantas lacras de retaguardia, al imprimir a ésta un ritmo más en consonancia con nuestros frentes de combate.

EL BOLETÍN ORGÁNICO

Es de sumo interés para todos los jóvenes libertarios, leer el "Boletín Orgánico" que nuestro Comité Regional edita semanalmente, y que en tiempo oportuno, se envía a cada Juventud.

En sus páginas vienen impresas, normas y orientaciones de los diferentes Secretariados encaminadas a organizar y revalorizar el movimiento libertario.

Todo joven libertario, debe recabar del Secretario de su Juventud, el mencionado Boletín y leerlo página por página, sin prisa y sin dejarse una sola hoja, que tal vez en ella, pudiera condensarse el esclarecimiento de cualquier duda que le embargue. No toméis el "Boletín Orgánico" como un periódico más.

He visto a muchos hacer caso omiso del mismo, y por eso hago estas recomendaciones.

El "Boletín Orgánico" es el eje propulsor de nuestras actividades; no dejéis, pues, de leerlo si queréis vivir los momentos por que atraviesa nuestra Juventud.

S. RUIZ

Nuestros caídos

El compañero Antonio Mota, ha muerto

Colomera. Son las nueve de la mañana, suenan las sirenas de alarma anunciando la llegada de los buitres sanguinarios, de esos negros pajarracos que tantas y tantas vidas están segando desde el levantamiento de los defensores de una sociedad llena de miserias y todos.

En sus puestos de observación telefónica, se encuentran tres de nuestros más queridos compañeros; tres jóvenes libertarios, abnegados y estóicos, sin amedrantarse un ápice ante la siniestra capa que la muerte les extendía sobre sus cabezas, y que a diario cubre el suelo de Iberia casi descuartizado por la metralla.

Con la velocidad de un bólido se precipita en el vacío, la macabra y traicionera bomba que ha de ser fatal para uno de nuestros mejores compañeros: ¡Antonio Mota! El luchador incansable de nuestra Barriada de Juventudes Libertarias de Los Molinos. El que en todo momento estuvo dispuesto a dar su vida por un ideal tan sublime, justo y humano como es el anarquista.

Durante mucho tiempo, militó en el seno del Sindicato Unico de la Alimentación de Almería, coadyuvando con sus nobles iniciativas a despertar entre los rudos trabajadores del agro, la rebelión que los llevase hacia la conquista de su emancipación total.

Igualmente, ayudó a levantar la Colectividad Campesina, que hoy, gracias a la desinteresada colaboración de los que le han secundado en tan magna obra, se encuentra en plena perfección, causando la satisfacción más completa a los que dentro de ella prestan sus energías en bien de nuestra Cruzada de Liberación.

Muchos van caídos en este año de inquietudes y cosas indescriptibles. Hoy, ha tocado el turno a Mota, que pasa a engrosar la lista de nuestros caídos por la conquista de una vida más justa y equitativa.

Siempre se destacó nuestro compañero por su nobleza y desinterés para con todos, lo que le hizo acreedor de una gran estima por parte de los que le conocían, especialmente, en nuestra Barriada de Juventudes Libertarias de Los Molinos, en la que incansable y optimista dio lo mejor de sus conocimientos e iniciativas.

¡Ha caído! Si, para no levantarse más. Su cuerpo ha sido destrozado por la mortífera carga de una bomba fascista, cuando se encontraba en su puesto de combate, en el teléfono de relaciones con el Frente.

Un gran vacío nos produce su pérdida; pero no por eso nos amedrantamos, pues sabemos que su vida será vengada por nosotros cuando marchemos al frente a combatir a esa hiena causante de tanta desolación y muerte, así como, por los que en retaguardia derraman su sudor sobre la tierra haciéndola más fértil y aumentando la producción en la Colectividad Campesina para que no falte lo más indispensable a los luchadores de vanguardia.

Las Juventudes Libertarias de la Barriada de Los Molinos, elevan su más profundo pésame a los infortunados padres y hermanos de nuestro malogrado compañero, a la par que lanzamos hoy más fuerte que nunca: ¡Muchos caerán; pero en nuestros pechos arde la llama de la venganza justiciera, y venceremos!

JOSE PLAZA

Federación Regional de J. L. de Levante

NOTA IMPORTANTE

Para general conocimiento de todas nuestras Juventudes y Organismos afines, por medio del presente comunicado, manifestamos, que desde esta fecha, queda anulado el sello del Comité Regional, el cual era de forma triangular.

Por lo tanto no se dará validez alguna, a aquellos documentos que con dicho sello vayan avalados.

El nuevo es redondo con el «agujero» de la F. I. J. L., en el centro.

Esperamos que todos los Comités de la C. N. T. - F. A. I., y JUVENTUDES LIBERTARIAS, tomarán buena nota de ello.

Por el Comité Regional.—El Secretario General, ANTONIO ALORDA.

Valencia 7 de Septiembre de 1937.

EMANCIPACIÓN, órgano de la tendencia libertaria, C. N. T.-F. A. I.-J. L., aparecerá el próximo día cinco de Octubre.

Por acuerdo de las organizaciones libertarias de la provincia se iniciará, en la fecha indicada, la publicación de un nuevo y gran diario que viene a llenar en la provincia de Almería un gran vacío y a divulgar los postulados y orientaciones revolucionarias de tres potentes organizaciones antifascistas: C. N. T., F. A. I. y J. L.

EMANCIPACIÓN ha de ser, sin duda, el diario predilecto del pueblo trabajador, de los auténticos productores de la provincia. Saludamos, pues, alborozados la próxima aparición del periódico libertario **EMANCIPACIÓN**, deseándole, al mismo tiempo, larga vida y grandes aciertos en su publicación.

Comarcal de Sindicatos Únicos de Gérgal

Ponemos en conocimiento de todos los compañeros que pertenecan a los Sindicatos de Gérgal, Alcubillas Altas, Gilina (Nacimiento), Nacimiento, Aulago, Velefique, Santa Cruz, Abila, Piñana, Doña María (Ocaña), que habiendo sido tomado el acuerdo de que todos aquellos compañeros que estén en el Ejército hagan efectiva todos los meses la cantidad de CINCO pesetas por afilado, para el buen funcionamiento de todos los Sindicatos, se necesita aporten dicha cantidad por ser acuerdo del pleno comarcal celebrado en esta el día 8 de agosto.

Por la Federación Comarcal.—EL SECRETARIADO.

Este número ha sido visado por la censura

J. VILLEGAS

Juventudes Libertarias de Sanidad

Estimados camaradas:

Próximamente aparecerá, editado por estas J.J. LL., un folleto titulado «Afirmación en la marcha: Apreciaciones anarquistas» del camarada J. SANTANA CALERO, perteneciente al Comité Regional de J.J. LL. de Cataluña, Director de la revista *Esfuerzo* y destacado colaborador de *Ideas*, *Ruta*, *Titán*, *Juventud Libre*, etc., etc.

Este folleto, magníficamente presentado y prologado por Severino Campos, Secretario del Comité Regional de Grupos Anarquistas de Cataluña y colofón del conocido escritor anarquista J. Peirats, tiene una cierta importancia para los problemas internos de nuestro movimiento, trazando al mismo tiempo con una cierta agilidad, los perfiles más destacados de este momento y el «rol» que deben desarrollar los anarquistas y muy especialmente las J.J. LL.

La portada de este folleto ha sido dibujada por García Lamolla, el conocido dibujante de personalidad artística bien definida y original. El folleto tiene la redacción concreta y expresiva suficientes para evitar la desorientación del lector.

La pluma del camarada J. Santana Calero contribuye audazmente con los argumentos precisos para no incurrir en sectarismos perjudiciales, en declarar la clásica posición que el anarquismo debe observar ante la experiencia de doce meses de lucha.

De él dice Severino Campos: «Hagamos constantemente obras de esta naturaleza quienes fuimos y seguimos siendo anarquistas en el marco amplio del movimiento juvenil y específico, incluso confederal. Y de momento suscribo y me adhiero a la exposición de ideas y tácticas que al margen de rencores estúpidos y contraproducentes traza el compañero J. Santana Calero.»

Formular a la mayor brevedad vuestros pedidos. Precio del folleto: treinta céntimos, con el veinte por ciento de descuento a los paqueteros. Veinte páginas en tamaño 21'5 por 16 centímetros.

Por las J.J. LL. de Sanidad:

LA COMISIÓN DE CULTURA Y PROPAGANDA

Plaza de Cataluña, 4, 2.º piso.

Hay veces que uno no puede ni sabe explicarse el porqué ocurren ciertos hechos y anomalías en el seno del proletariado; para hacer las cosas bien, sólo hace falta proponérselo. Cuando me pongo a pensar en los hechos que día tras día y hora tras hora se vienen sucediendo en nuestra retaguardia, me pregunto: ¿Pero es que nuestros males no han de tener nunca remedio?

Después de darle vueltas y más vueltas a mi atormentado cerebro, no he podido llegar a comprenderlo; el enigma sigue en pie y la pregunta sin contestar. Cuando a otro que no piensa como yo, que no siente como yo, pero que sí dice ser revolucionario, le he preguntado lo mismo, me ha contestado de una forma ambigua, que bien poco ha aclarado. Se basa en el decir, que todos no podemos ser iguales, pues no estamos capacitados para ello.

Yo recogiendo estas alusiones a la capacitación, he querido analizarlas y he sacado la consecuencia por mí mismo, de que si el capacitarse es una cosa precisa e indispensable, no es óbice para que mientras tanto podamos vivir felices y gozar de un bienestar que hoy carecemos.

Abundando en este sentido me he preguntado infinidad de veces: ¿Soy yo un hombre capacitado en toda la extensión de la palabra? ¡Rotundamente, no! Entonces, ¿por qué podría vivir yo en una Sociedad donde todos tuviéramos los mismos derechos y los mismos deberes? ¿Por qué podría vivir yo en una

La capacidad y los falsos apóstoles

Sociedad donde todos fuéramos iguales, y si no iguales, algo que se le pareciera? ¿Por qué podría vivir en una Sociedad donde el libre acuerdo presidiera los actos de todos? En fin, ¿por qué podría vivir yo en comunismo libertario, si no estoy capacitado?

Yo agradecería, que esta se-

rie de preguntas que hago, alguien pasara a contestármelas, pues yo sólo llego a explicarme, que podría hacerlo porque tengo raciocinio y sentido común, y claro es, estimo que todo aquél que no padezca una enfermedad mental tiene raciocinio y sentido común y por lo tanto quiere y desea vivir con

los derechos que en mis preguntas planteo. ¿Por qué no lo hace? En primer lugar se lo prohíbe el capitalismo, que cuan monstruo prehistórico, con sus fauces siempre abiertas y su apetito insaciable, se traga todo lo que encuentra en su constante búsqueda de presas débiles. En segundo lugar, lo impi-

den los falsos apóstoles. Éstos son los que más daño hacen a la causa del pueblo y al sentir proletario. A éstos yo no puedo considerarlos—aunque haya algunos—enfermos mentales; los considero como envenenadores de los pueblos, como defensores, si no de las castas que desaparecieron, si de las clases privilegiadas que existen y que cual enfermedad contagiosa, es la causante de nuestros males. ¿Estos apóstoles, ¿son conscientes?, ¿son inconscientes?, en una palabra, ¿están capacitados?... Si son conscientes, son unos malvados. Si inconscientes, unos idiotas, y si capacitados, unos sembradores de discordias, puesto que dicen, y hacen bandera de ello, que para vivir una sociedad libre se necesita una capacidad superior, no ajustando sus palabras a sus hechos, ya que no procuran que el pueblo adquiera esa capacitación que necesita para vivir la vida que tantos sacrificios y tantas vidas nos cuesta.

La gran familia social, quiere un mundo nuevo, un mundo sin explotados ni explotadores, un mundo donde cada uno produzca según sus fuerzas y consuma según sus necesidades, y el que se diga capacitado y obstrucción este deseo del pueblo, ni puede ser defensor del proletariado, ni puede representarlo en parte alguna, puesto que le está engañando y haciendo escarnio de sus más caros anhelos de emancipación, de libertad y justicia.

A Federico García, color de cobre y son de guitarra

¡Federico!
Fuiste muerto en una tierra poblada de tricornios civiles.

Tierra africana pródiga en el drama del «Camborio».

Cáisle viendo la lubricidad de tu luna enamorada.

Y en tus ojos quedó el resplandor de «Yerma».

¿Tus errores?
Conozco uno, Federico.

Los guardias civiles beben algo más que limonada.

Los caminos están trazados por curvas.
Son los pasos trahillantes de la guardia caminera que ventea los gitanos.

Aman la tradición y luchan contra el color cobrizo.

Y arrancan a los churumbeles.

Y hacen que los ojos negros de las gitanas se empañen.

Tu muerte fué lógica, Federico.

La tradición adora a los muertos.

Y es buitre que descarna sus huesos.

Los tuyos pronto estarán mondados.

Pero tu cerebro es perenne.

Así es Andalucía. Y las Hurdes.

Pandereta siniestra de la vieja tierra.

¡Qué magnífico romance, poeta, harías con tu muerte!

¡Pobres «Camborios» cómo te lloran!

Y aquel amante desilusionado que no llegó a romper el himen.

Y esotra de ojos verdes como los tuyos, gitano.

Y los «romanos» y «cartagineses» que rompen el cielo azul de la tierra

La lucha de clases no olvidó tus romances que la tornan lírica

Pasiones, rencores y envidias.

Navajas y toros utrerros.

¡Torres de canela!

Y en tu rostro poeta, una firma de sangre.

¡Magnífica rúbrica para el epílogo de tu obra.

¿Quién dió la orden de tu muerte?

¿Acaso un teniente coronel de la Guardia civil?

¿Algún admirador del sadismo d'anunziano o el futurismo de Marinetti?

Eso es una incógnita

Y a más. ¿Qué puede interesarnos?

Poeta: Una promesa: ¡¡Vencerlos!!

Y crear nuestro arte.

Los obreros y campesinos adoran el retuerdo cálido de tus romances.

Y mañana, la nueva generación exclamará:

Por él, exaltación de un pueblo de casas blancas y corazones rojos.

Por él, que exaltó la tragedia del palurdismo gris.

Por los combatientes que a él se le sumaron.

¡Estamos en piel

¡En pie, Federico García, y avanzandol

Porque tu sacrificio, no resulte inútil, ¡EN PIE!

J. SANTANA CALERO

JUAN MARTINEZ

Bases sobre las que se constituye la Alianza Juvenil Antifascista

Aunque con gran retraso, debido a circunstancias extrañas a nuestros deseos, hoy publicamos las bases acordadas por las juventudes antifascistas y que sintetizan un paso de gran trascendencia hacia la consecución de nuestra magna finalidad: ganar la guerra y hacer la Revolución Social.

Esta Alianza Juvenil servirá de sólido cimentación sobre el que se asentará la otra anhelada Alianza: la de las dos sindicatos U. G. T. - C. N. T.

La Alianza Juvenil Antifascista señala, sin lugar a dudas, un camino a seguir, que es el de la victoria, y una posición a conquistar en el orden social y económico de nuestra Iberia.

La Juventud y la Revolución

Primera.—La Alianza Juvenil Antifascista, reconociendo la transformación política-social y económica operada en nuestro país, después del 19 de Julio del año pasado, se compromete a consolidar e impulsar las conquistas revolucionarias.

Asimismo, las organizaciones juveniles trabajarán constantemente por la Alianza de las organizaciones sindicales C. N. T., U. G. T., para ganar la guerra y desarrollar la Revolución. Del mismo modo verán con simpatía la unidad de las fuerzas políticas afines para el mismo fin.

Las Juventudes integrantes de la Alianza se pronuncian en el sentido de que todas las organizaciones políticas y sociales de nuestro pueblo, encuadradas en el marco antifascista, estén representadas en la dirección del mismo en relación a su fuerza e influencia, previa la elaboración de un programa común para facilitar nuestro triunfo sobre el fascismo y alianzar la marcha de la Revolución.

La Juventud del Ejército Popular

Segunda.—Las Juventudes Antifascistas españolas afirman que nuestros combatientes luchan por la independencia Nacional, por la Libertad y la Emancipación económica y social. Nuestra Guerra no es una pugna más entre intereses encontrados del capitalismo.

La Juventud española sabe que su porvenir, la conquista del derecho a la cultura, a la libertad y al bienestar, depende de la victoria en la guerra que libra el pueblo español contra el fascismo. Es por esto por lo que nosotros proclamamos el deber que tiene todo joven de cumplir las leyes de movilización y de ser, dentro del Ejército Popular regular, un soldado leal, disciplinado y heroico hasta la muerte. Y en consecuencia, las organizaciones que suscriben este documento, que desde el primer día de la lucha han contribuido generosamente a la causa del pueblo, sacrificando sus mejores militantes, toman sobre sí la tarea de educar a la nueva generación de nuestro país en el espíritu de respeto al mando único representado por el Estado Mayor Central y el Gobierno.

Capacidad, lealtad y heroísmo, son las virtudes que todos los combatientes tienen el deber de poseer plenamente. Para los que lo acreditan demandamos camino expedito hacia los puestos de mando de nuestro glorioso ejército popular. Necesitamos un ejército para quien la técnica

ca militar no tenga secretos. Las escuelas populares de guerra deben buscar sus alumnos entre los que más se hayan distinguido en lucha. Si existieran entre éstos quienes no poseyeran la cultura mínima para iniciar su capacitación profesional, el Gobierno debe organizar cursos preparatorios para colocar, por la técnica, en los puestos de mando a quienes por su heroísmo y lealtad lo tienen bien ganado, ya que en definitiva, sólo ellos son la garantía de nuestro ejército y, por tanto, de nuestras victorias.

La juventud española considera que desde este momento es posible ampliar el esfuerzo que hasta ahora ha venido realizando, y que se halla dispuesta a hacer cada vez más sacrificios, mayores esfuerzos en el combate, dando centenares y centenares de nuevos aviadores, tanquistas, marinos, artilleros y docenas de miles de nuevos soldados.

La juventud española considera que está dispuesta a superar todavía más su derroche de abnegación y heroísmo en los frentes, y su esfuerzo de emulación en el combate hasta la victoria definitiva, pero, tras de ella, constituir una España justa y libre. Por ello pide, paralelamente a su esfuerzo heroico, se garantice a los jóvenes combatientes su bienestar, tanto para la juventud obrera, campesina o intelectual. De la misma manera, aquellos jóvenes que la lucha dejó inválidos, deberán recibir del Estado una educación profesional que les permita una existencia digna y poder seguir siendo útiles al pueblo.

La Juventud de la Producción

La juventud española desea que la producción nacional de guerra se desarrolle hasta el punto de poder fabricar en nuestro país todo aquello que necesitamos para la lucha contra los invasores fascistas. Nosotros debemos fabricar más y mejor material que el enemigo tiene, y para esto, estamos dispuestos a desarrollar las brigadas de superproducción y clubs de fábrica,

con la gran misión, no sólo de aumentar, sino de hacer cada día más perfecta nuestra producción bélica.

El Gobierno debe ayudar al desarrollo de estas brigadas y clubs y debe sacar de ellas a aquellos jóvenes que se distinguen por su abnegación y capacidad para convertirlos en los nuevos técnicos que España precisa. Para el desarrollo de la industria de guerra que la situación de nuestro país exige, el Gobierno debe ir atrayendo a la producción los miles de brazos parados que hay en nuestro país.

A tal fin, proponemos que en la industria de guerra, para que rinda lo necesario, se vaya a la creación de un Consejo Nacional de armamento y municiones, compuesto por los representantes de las dos centrales sindicales: C. N. T. y U. G. T. bajo la dirección del Gobierno.

La Juventud Campesina

Cuarta.—Desde el comienzo de la guerra, la juventud campesina de España ha dado muchos miles de vidas a la causa del pueblo, del brazo del resto de la juventud. Tiene también una gran misión a cumplir: aumentar, por su parte, la producción de nuestro agro, para extraer de la tierra la mayor cantidad posible de productos con que atender a las necesidades del país y de la guerra.

La Alianza juvenil luchará con la juventud campesina, por el logro de esos derechos; por el respeto y apoyo a las colectividades campesinas; garantizar la propiedad y libre desenvolvimiento de los pequeños campesinos. Nos declaramos contra todos los especuladores y cuantos pretendan aprovecharse, en beneficio propio, de la transformación social operada en el campo, para convertirse en una nueva clase de propietarios. La Alianza juvenil debe prestar, si es preciso, su ayuda material al campo, y propugnar incansablemente por llevar a él todos los medios necesarios para proporcionar a los campesinos una perfecta capacitación técnica.

La Juventud y la Cultura

Quinta.—La Revolución, al liberar a la juventud de la explotación de los grandes capitalistas y terratenientes, al conquistar la libertad y el bienestar para la nueva generación, ha provocado en toda la juventud, el deseo de saber, de poseer una cultura, de desarrollar las facultades intelectuales y su capacidad creadora. Por esto consideramos un gran acierto, la creación de los Institutos Obreros, labor que debe verse continuada en el sentido de abrir a todos los jóvenes que sean capaces, los centros superiores de la cultura, las universidades, etc. Esto, unido a las luchas implacables para llegar al exterminio total del analfabetismo en los medios rurales y en el ejército, por medio de las milicias de la cultura, hogares del soldado, bibliotecas en los frentes, misiones pedagógicas campesinas y desarrollo del movimiento «Alerta» para la preparación premilitar, física y cultural de la juventud española, que hará que la generación de la revolución sea comienzo de generaciones cultas, fuertes y sanas que reafirmarán en el futuro las conquistas políticas y sociales por las que hoy luchamos.

Todos los jóvenes trabajadores que se vean privados de prestar su colaboración a la sociedad con su trabajo, por su incapacidad física o enfermedad, congénita o adquirida, deben encontrar su debida asistencia por parte del Estado. Es también aspiración de la juventud española que se vigile debidamente la situación de salubridad de los medios de trabajo, ofreciendo con ello a los trabajadores las garantías de una existencia sanitaria en todos los lugares de producción.

Consideraciones generales

Sexta.—La juventud que derrama su sangre en los frentes por la Revolución, y con ella toda la nueva generación española,

considera necesario, para llevar victoriosamente la lucha contra el fascismo invasor, la existencia, en la retaguardia, de un sólido orden revolucionario.

Las organizaciones que suscriben, manifiestan su respeto por la libre autodeterminación de los distintas regiones hispanas que acusen caracteres de nacionalidad, sin que ello signifique separatismo del que seremos siempre enemigos.

Como principio moral, la Alianza juvenil empleará la lealtad, y combatirá abiertamente el lenguaje soez y agresivo, la calumnia y todo fomento de discordia, tanto en los frentes como en la retaguardia, que tienda a debilitar la unidad de las fuerzas antifascistas.

A través de la unidad de las organizaciones juveniles antifascistas y revolucionarias de España, nos tras queremos unir a todos los jóvenes españoles, cualesquiera que sea la organización política o sindical en que militen, con tal de que sientan la causa de la Independencia de España y de la Revolución.

Con este arma formidable la juventud de nuestro país continuará su lucha revolucionaria, por una España libre de explotadores, donde todas las riquezas estén en manos del pueblo, donde todos los jóvenes tengan asegurados su bienestar y su derecho a la cultura y a la libertad.

Firman: por el Comité Peninsular de la F. I. J. L., *Fidel Miró y Avelino Blanco*; por la Comisión Ejecutiva de la J. I. R., *Francisco Varea y Climent*; por el Comité Nacional de Juventudes Sindicalistas, *Emilio Jiménez*; por la Comisión Ejecutiva de la J. S. U., *Santiago Carrillo y Segis Álvarez*; por la Comisión Ejecutiva de la J. U. R., *Enrique López, Francisco Pardo y José del Río*; por el Comité Nacional de las Juventudes Federales, *Carlos Álvarez* y por el Comité Ejecutivo de la U. F. E. H., *José Alcalá-Zamora*.

“Los jóvenes revolucionarios no pueden engañar a los campesinos, ofreciéndoles cosas que nunca se han de cumplir. Hay que decirles a los campesinos, el porqué se sostiene esta guerra a muerte; hay que decirles, que los revolucionarios no acostumbran a prometer cosas que vayan en perjuicio de ellos mismos. Los auténticos revolucionarios luchan por la igualdad, por el bienestar de la humanidad, y en fin, por una sociedad en donde no haya negreros ni esclavos, en donde todos seamos iguales, en donde todos disfrutemos equitativamente del producto ubérrimo de nuestro suelo”.

(De nuestro compañero Ramón Compañi)

A todos los amantes de la Andalucía libertaria

Hermanos en aspiraciones e ideas: Salud.

Honda conmoción atraviesa sobre la faz de nuestra península, conmoción por nadie más sentida que por Andalucía. La Andalucía rebelde, la de los gestos heroicos en pro de una nueva y más humanitaria Sociedad. Esa Andalucía sedienta de justicia, esa que hoy llora de rabia y dolor ante la masacre que se ha hecho entre sus hermanos de la parte hollada por el fascismo invasor, esa que todo lo da por el triunfo en la Guerra y la Revolución, es la que se dirige a vosotros hoy en demanda de apoyo, en demanda de solidaridad; no para beneficio de sus intereses particulares, no, el andaluz revolucionario odia el egoísmo. Lo que hoy se atreve a pedir es con destino a la adquisición de una imprenta, desde la que propagar entre el campesinado y los combatientes, la cultura que precisa y las normas de justa convivencia social sobre las que ha de establecerse el nuevo régimen de equidad por el que están dando su sangre miles de proletarios.

Nosotros que diariamente palpamos las inquietudes de este pueblo rebelde, hemos comprendido que precisa de un medio de ilustración y éste, nadie lo puede proporcionar mejor que aquellas publicaciones que muy bien podríamos decir propias, aquellas que saben reflejar el estado de ánimo suyo, sus anhelos y pensamientos y todo aquello que es fiel reflejo de su carácter. Esto sólo puede hacerse en una imprenta que a más de ser propia reúna las condiciones técnicas necesarias, y que en la localidad de nuestra residencia no existe.

Al dirigirnos a todos los amantes de la Andalucía libertaria, lo hacemos para que cada uno de éstos nos apoye, nos preste aquella colaboración en el orden económico que precisamos para poder cumplir, de lo contrario, nuestro—hasta hoy—proyecto no podrá ser una realidad, que de llevarse a la práctica rendiría grandes beneficios a nuestra común ideología y organizaciones.

Apoyando a este Comité Regional para la realización exacta y urgente haréis obra práctica en pro de la causa anárquica. Hacedlo y prontamente podremos comprobar sus resultados.

Por el Comité Regional de Juventudes Libertarias de Andalucía.—El secretariado de información y propaganda.

Para giros dirigirse a: M. Franz Valle.—Comité Regional de J. J. LL. de Andalucía.—Calle del Agua número 6 BAZA (Granada).

Federación Regional de Juventudes Libertarias de Andalucía

La Alianza de la Juventud, viene a forjarse en los momentos más trágicos por que atraviesan nuestros hermanos del Norte. Nuestro deber es ayudarles de una manera rápida y práctica. Así lo exigen todos los jóvenes englobados dentro de la "Alianza de la Juventud Antifascista Revolucionaria"
(De Ramón Compañ)

Juventud Consciente

F.I.J.L.

Redacción y Administración:
REGOCIOS, 2,
TELÉFONO, NÚM. 1-2-3-2
Precio, 15 céntimos
Año I :: Núm. 33

Trabajadores:

Propagad EMANCIPACION, dia-

rio esencialmente revolucionario,

cuyo primer número aparecerá

el día 5 de Octubre.

MALA

Voces de los combatientes

Ha llegado la Prensa a nuestras trincheras. La cogemos con avidez y nuestra mirada busca las noticias acerca de la marcha de las operaciones, y leemos: «Frente tal. Sin novedad». Por último, llegamos al de Santander, que con pocos comentarios nos indica que ha caído en poder de las hordas extranjeras vendidas al inquisidor Franco.

No nos causa extrañeza la noticia, pues ya la presumíamos; pero todo nuestro ser se agita en convulsiones, nuestro cerebro piensa y salen por nuestras bocas estas palabras.

Después de hacer varios comentarios en torno a esto, la serenidad vuelve a nosotros y hace que miremos a las democracias y a la Institución ginebrina. ¿Qué se discute? ¿Qué se aprueba? ¡Ah, ya!... «La no Intervención». O todo lo contrario: «La Intervención directa», pues tenemos suficientes hechos consumados para creerlo así.

Ya es una realidad. Las «democracias», no tienen co-

raja para oponerse a esto, y al no oponerse, se les ayuda. Aquí no hay términos medios: Con nosotros, o contra nosotros; y para desdicha nuestra, esto último es lo que sucede.

El fascismo, no triunfará. Tendremos los combatientes la suficiente valentía y coraje, para que esto no suceda. España, será arrasada; pero los representantes de Atila, no lograrán sus propósitos, pues lo mismo que Atila fué derrotado en los campos Catalánicos, igualmente, les pasará a sus sucesores. Sus plantas, no hollarán nuestro suelo. ¡Pero, ¡ay! de aquellos que se dicen representantes de la equidad y justicia haciendo caso omiso de ella! Nos dice la Historia que un pueblo en armas, jamás puede ser vencido. Pues nosotros venceremos y entonces llegará el momento de que les exijamos cuentas a estos tráfugas vestidos de frac y chistera. No habrá perdón para ellos. No los queremos.

«La Sociedad de Naciones», ya «olló»; pero hoy, es tal su estado de putrefacción que nos hace el aire irrespirable. ¿Por qué? Porque el gusano fascista lo ha minado, lo ha corroído. No hagamos caso a ella, obremos por nuestro propio impulso; acallaremos los gemidos de las madres españolas que con sus hijos en los

braños están muriendo asesinadas por el acero del fascismo. Esto, no se oye en Ginebra, a pesar de haberse oído en las naciones de nuestros hermanos mejicanos y rusos. ¡Ah! Pero ya leímos en la Prensa ha poco tiempo que mister Eden y su «pandilla» estaban descansando, y algunos de ellos veraneando (es tan agobiador su trabajo). Se sentían cansados. «Tenéis nuestro porvenir, señores diplomáticos».

Y ahora, por último, nuestra voz se eleva al Gobierno. También hemos leído, que se han bombardeado salvajemente pueblos de Santander, cuando aún estaba en nuestro poder esta provincia. Tenemos aún vivo, el recuerdo de los bombardeos de Guernica y Durango. Pues nosotros queremos, que se obre igual con ellos. ¿Que ellos bombardeen nuestras poblaciones de retaguardia? Que se bombardeen las suyas. ¿O es que acaso merecen se les repete? ¿O es que queremos aparecer ante el mundo más civilizados y más considerados que ellos? ¿No lo hemos demostrado suficientemente? ¿Se nos ha hecho caso? ¡No! Pues entonces... obremos inspirados en los hechos de nuestros eneérgicos.

Antifascistas: Uníos todos, hoy más que nunca, pues aquí nosotros estamos hermanados por la unión de nuestra sangre derramada.

¡Trabajadores y antifascistas de retaguardia! ¡Os saludamos desde las trincheras de la victoria!

GASPAR AGUILAR

Frente de Granada, Septiembre, 1937.

Temas sexuales

Emancipemos a la mujer

Muchos son los problemas que la actual guerra nos plantea.

Por ser esta guerra tan cruenta una guerra de clases, se impone una transformación Social total en todos los aspectos de la vida y que la misma sea:

religiosa, política, económica y social, que respecta mayormente al sexo femenino.

Adolece nuestra juventud, y con ella todo el movimiento renovador de Iberia, de ese ardor que caracteriza a los jóvenes y a los revolucionarios, cuando de divulgar una teoría o idea redentora se trata.

Por ser el aspecto sexual uno de los preponderantes, y una de las bases firmes sobre la cual se asentará la nueva sociedad, es por lo que tanto unos como otros, sin desmayar un solo instante, debemos empezar a emancipar a la mujer, empezando por nuestras madres, nuestras hermanas, nuestras novias, y, en fin, todas aquellas amistades que tengamos, a fin de lograr una reacción progresiva en la mujer, que la coloque en el nivel moral que necesita para su total Emancipación.

Debemos hacerle comprender a la mujer, que su papel de «máquina de placer», no terminará hasta que ella exija o se tome sus derechos como a todo ser racional y pensante corresponden; y mientras tanto, nuestra obra será orientarla y ayudarla hasta conseguir su total Emancipación Económica Sexual, como única garantía de felicidad conyugal entre seres de distinto sexo.

Nosotros los hombres del futuro, debemos desposecernos de esa superioridad estúpida que nuestros antepasados usaron para con sus consortes y colocarnos al nivel de ellas sin exigirles sumisión en ningún caso.

Los poetas, con una falsa visión de lo que les atañe, cantan a la mujer mansa, dócil y resignada, con la misma ternura con que el gavián glorificaría a la paloma.

¿Quién no recuerda los célebres versos de Díaz Mirón?

Helos aquí:

«Tú como la paloma para el nido y yo como el león para el combate»

¡Valiente matrimonio el de la paloma y el león! Pero la poesía se presta maravillosamente para el disparate sentimental. Bien se refleja en esta sublime estupidez del poeta la fanfarronería sexual del hombre: Lo razonable y lo lógico, es que si el hombre se cree león, debe considerar a la mujer su leona, o lo que es igual, su igual dentro de la especie.

Pero ahí está en esos dos versos, el convencimiento de su supremacía. El es el fuerte, y, por tanto, el amo; ella es la dulce y la débil, por tanto la sierva mansa y complaciente ¡No, el verdadero

amor no nos torna nunca en asnos ni en sultanes de la mujer amada! Mas bien nos torna en su humilde siervo, en el esclavo de sus pensamientos y sus deseos. Dulce esclavitud que no hiera nunca el amor propio del amante, de abdicaciones mutuas y de honradas homenajes, está precisamente hecho el amor.

Aquellos que temen que la mujer se masculinice...son gentes que repiten una frase sin sentido, sin percatarse de lo que quieren decir lo que dicen. ¿Masculinizarse a la mujer? Pero... ¡si eso es imposible! La mujer no altera su conformación orgánica porque se conduce dentro o fuera de estas o aquellas normas establecidas por el convencionalismo Social. Ella es una esencia inconfundible. Ser mujer, es lo que es y no lo que se quiere que sea. Ella es el resultado de sus impulsos y no de las mojígangas que la educación trató de inculcarle.

Debemos hacerles comprender a nuestras mujeres, que aquellos biólogos, al servicio del clero y del capitalismo, que saltándose a la torera los mandatos de la sabia Naturaleza, condenaron—al igual que el resto de la Sociedad contaminada por los prejuicios por ellos mismos vertidos—a la mujer que osaba usar libremente de su cuerpo según sus necesidades biológicas; y estas anomalías, si tenían razón de ser en una sociedad burguesa y capitalista, hoy que la transformación Social es un hecho, no tienen razón de existir.

Actualmente se impone el raciocinio en nuestras mujeres, y el natural y lógico es beber un vaso de agua cuando se siente sed, evacuar los excrementos que nos son perjudiciales a nuestro organismo, lavarnos a diario, hacer gimnasia para el desarrollo de nuestra musculatura etc. etc. tanto más natural y lógico es el ejercitar los órganos sexuales en la santa misión para la que han sido creados por la sabia Naturaleza, sin subterfugios, y sin cortapisas de ninguna clase, creadas todas ellas por una moral burguesa y capitalista que hoy no tiene razón de ser.

Es por esto por lo que todos, absolutamente todos los que de Revolucionarios nos tildamos, debemos emprender una santa cruzada contra el obscurantismo medieval en la mujer, y pronto veremos nuestros esfuerzos de hoy, retribuidos por un mañana luminoso y encantador, donde la felicidad y el amor mutuo entre los seres, será la única Ley que regirá nuestros actos en nuestras relaciones sexuales con la mujer.

FLORENCE R. ANDRÉS

Padules, Septiembre, 1937.

Editado en Almería, en "Industrias Gráficas Socializadas".

«Las Juventudes Libertarias, con las demás organizaciones juveniles, se comprometen a luchar por el triunfo rápido de la Guerra y de la Revolución»

«La Alianza de toda la Juventud Revolucionaria será la que dé a la Revolución y a la Guerra una solución rápida y victoriosa»